

NOSTRA PARAULA!!

Visado por la censura

Organ del Comitè Provincial de Balears del Partit Comunista d'Espanya [S. E. de la I. C.]

Año VIII Mahón, 2 Abril 1937 Núm. 23 (Cuarta época)

Redacción y administración: ANUNCIVAY, 24 (Teléfono, 150) Número suelto: 15 cts.

¡Antifascistas todos! Ayudar a Madrid es ayudar a España

NUESTRA EXCUSA

El espacio del periódico nos impide publicar íntegramente—como es nuestro deseo—el formidable y magnífico informe de nuestro camarada Heriberto Quiñones, haciendo un pequeño extracto; pero por el interés y utilidad que representa el contenido del informe, la Dirección Provincial del Partido imprimirá en un folleto el informe, las resoluciones y todo lo tratado en la última Conferencia Provincial para difundirlo entre todos los antifascistas.

ESPECTACIÓN

Ante una expectación de los 76 delegados—además del público que presencia las deliberaciones a todas las horas—, delegados que han llegado de toda la isla; de los talleres, fábricas, campos, cuarteles, destacamentos y posiciones, representando a 1.100 afiliados, de los cuales 600 se hallan en el Ejército Popular, levántose nuestro cama-

Disidencias en el campo faccioso

Por H. QUIÑONES.

Son ya varias las disidencias y luchas intestinas en el campo enemigo. Primeramente fué planteada entre falangistas y requetés, después entre éstos y los militares.

Estas luchas no pasaron a mayores porque diéronse cuenta de las probables consecuencias de una lucha intestina, cesando aparentemente en ellas.

Con ocasión de la intensificación de la invasión extranjera, produjéronse nuevas diferencias, las cuales engendraron descontento y conspiración; pero, cuando más graves fueron las diferencias mayor ha sido la conspiración.

En tales condiciones produjose la sublevación de Valladolid, con sus correspondientes ramificaciones en el resto del País y en Marruecos.

Esta sublevación debe ser enjuiciada seriamente, ya que serio ha sido el acontecimiento. A simple vista se observa que la sublevación débese al despótico tratamiento de los invasores con los oficiales facciosos; pero el fundamento es otro, éste: los invasores extranjeros en España consideran a nuestro País como una colonia suya y a los españoles, siervos del imperio italiano o alemán.

Claro está que ante tal concepción y actitud, el que conserva algo, en su interior, la dignidad de español no puede conformarse.

También influyen las últimas derrotas italianas en Guadalajara y Andalucía.

La importancia y significación de las disidencias son evidentes. Nos pueden facilitar, en parte, la Victoria sobre los invasores. De ahí la necesidad de acentuar nuestra propaganda en las filas contrarias para sacarles del engaño a quienes no quieren colaborar y ayudar a la invasión extranjera.

El aplastamiento ejemplar de las sublevaciones—hasta ahora—no evitará se reproduzcan otras de mayor envergadura y mayores probabilidades de éxito.

PEQUEÑO EXTRACTO Del magnífico informe de nuestro Secretario Provincial, camarada Heriberto Quiñones

rada para pronunciar el informe del Comité Provincial.

1.100 afiliados a nuestro Partido en una isla de cuarenta mil y pico de habitantes, sin permitir el ingreso en sus filas de antiguos derechistas y radicales es un número tan grande que imposible imaginar, mayor es la imposibilidad cuando los que ingresan en nuestro Partido no vienen para disfrutar comodidades ni enchufes, sino sacrificios y trabajos incontables.

Un partido y, más el nuestro, no es un Sindicato donde pueden pertenecer todos o, se les obliga afiliarse, no. El partido, siempre, no es más que una minoría; pero selecta que influencia a la gran mayoría del Pueblo.

Sin apartarnos más del punto, nuestro secretario, al ser autorizado por la presidencia comenzó a decir:

SITUACIÓN INTERNACIONAL

El camarada Quiñones, expone en un informe amplio y detallado, argumenta con ciertos razonamientos, el porqué de las guerras; producto de una complejidad de causas que en un proceso mas o menos lento llegan a estallar, produciendo el choque violento entre los dirimientes.

Explica que el factor principal de las luchas producidas entre países distintos es siempre el gran capitalismo, que sediento de nuevas explotaciones prepara esa gestación entre los pueblos para conseguir su finalidad egoísta, de apoderarse de nuevos territorios en donde poder extraer a costa de las clases proletarias, sacrificando miles de víctimas, los productos que están sin explotar y conseguir en el mercado, nuevos y poderosos recursos económicos. Y en España en esta guerra que sufrimos, no es solamente una guerra entre republicanos y fascistas, sino que es una guerra planeada por los instintos de rapina del gran capitalismo alemán e italiano, para la consecución de sus fines de apropiación y explotación. Y ahí tenemos que la lucha, la guerra cruenta que hoy sostiene el pueblo español contra los mal llamados nacionalistas, amparados desde luego por esa inhibición de los países democráticos que desde el primer momento han permitido la desvergüenza de los países intervencionistas llegando su audacia al límite máximo de la provocación.

¿Porqué Italia en la guerra contra Abisinia, teniendo los caminos cortados por Inglaterra, sin poder desplazar allí sus hombres y municiones, hizo lo que le vino en gana con la complicidad y tolerancia del Imperio Británico?

Y es que las potencias europeas que podían parar los pies a los instintos imperialistas de Alemania e Italia, no han hecho más que hacer día tras día, concesiones que en vez de solucionar los afanes e intereses de los países fascistas no se ha conseguido otra cosa que aumentar su audacia y poner en peligro la paz europea.

El capitalismo, tanto en los regímenes fascistas como en los democráticos, no sirve a los intereses de una causa que es la causa de la democracia y del pueblo, sino que solamente se preocupa de servir sus propios intereses, acogiéndose a todos los recursos, eliminando tratados y convenios, cuando sus con-

veniencias particulares lo necesitan.

Y esta es la causa principal de que el conflicto español, no sea más que una burda comedia entre Comités y Sub-comités, dando así rienda suelta a los desiguos maquiavélicos del monstruo capitalista.

Resalta también la agresión constante del Japón contra China, que ha tenido como repercusión el que se forme un Frente Popular Anti japonés entre todos los chinos, para desplazar de su suelo la invasión japonesa.

¿Puede concebirse descaro más grande que las recientes manifestaciones hechas por Grandi y Musso lini de que Italia no retiraría ni un solo hombre del territorio español y aún más, que enviaría los necesarios para lograr la victoria de los llamados nacionalistas?

Ante la agresividad del fascismo italiano y alemán, la Francia liberal y democrática no ha hecho más que razonar estas manifestaciones intolerables con un juego de palabras impropias del momento actual.

PANORAMA NACIONAL

Plantea la iniciación del movimiento subversivo del 19 de Julio, en que los fascistas pertrechados de toda clase de armamentos y provistos de un fuerte Ejército, disciplinado y organizado, a pesar de que el Partido Comunista reiteradamente antes del 19 de Julio, había señalado a las fuerzas componentes del Frente Popular y las que estaban fuera de él, que era necesario agruparse sólidamente y prepararse ante el peligro que amenazaba al Frente Popular, que las consecuencias han sido palpables y dolorosas para nosotros que hemos tenido que luchar con una desventaja enorme, frente a los grandes recursos con que ha contado desde el primer momento el enemigo, y después de ocho meses de guerra, cuando la lucha ha adquirido caracteres mucho más graves, se ha impuesto en todos los sectores del Frente Popular, aun los más reacios, a las necesidades que la defensa por nuestra independencia se había señalado con tanta anticipación.

Señala que nuestra lucha no es para la implantación de un sistema exclusivista de partido u organización, sino que se lucha por una República democrática y parlamentaria de nuevo tipo y sería absurdo pretender imponerles a los camaradas republicanos y nacionalistas vascos, la dictadura del proletariado o el comunismo libertario.

Hay que respetar la pequeña propiedad, el pequeño comercio, la pequeña industria, y mantener una ligazón constante con el mismo campesinado respetando sus intereses, para que ese acuerdo tácito, esa colaboración tan necesaria con el campo pesino estaría perdido irremisiblemente, de no saber contemporizar con él, pues los ejemplos son tan contundentes, que el insistir por ese sendero, sería caminar directamente al fracaso de nuestra lucha. Hay que ir al objetivo fundamental de nuestra lucha, aliándonos fuerzas que persiguen como nosotros un mismo fin: VENCER AL FASCISMO, RECONQUISTANDO LA INDEPENDENCIA.

Todos los esfuerzos serían insuficientes, si no pudiéramos en juego todos nuestros recursos, creando toda la industria de guerra neces-

ria para no estar sujetos a las consecuencias de nuestra imprevisión, que nos reportaría a lo largo de la lucha un grave perjuicio, poniendo en peligro la seguridad de la Victoria.

Pasa luego a ocuparse de las crisis repetidas de la Generalidad de Cataluña, síntoma claro de que en Cataluña hay intereses particulares. No vamos a discutir a quien le asiste la razón o desrazón, pero es impropio y nefasto en los momentos actuales, que se produzcan hechos de esta naturaleza, que no hacen más que debilitar el movimiento antifascista y favorecer los planes del fascismo.

No es posible y resulta peligrosísimo, querer imponer un Gobierno de tipo sindical, pues sería resquebrajar la unidad que se impone y nos debemos imponer todos. No hay más Gobierno que pueda satisfacer a las masas antifascistas, que un Gobierno en el cual estén representados todos los partidos y organizaciones del Frente Popular, pues es la expresión justa de las ansias del pueblo leal.

SITUACION DE BALEARES

Expone la situación de Menorca, analizando minuciosamente los problemas de defensa y abastecimiento para lograr que estos problemas fundamentales por su importancia decisiva, sean aplicados con la máxima eficacia.

El Ejército para ser un Ejército fuerte, ha de ser disciplinado; y la disciplina es cumplir lo que taxativamente se ordene en bien del Ejército mismo y del pueblo que defiende. El Ejército ha de tener como misión primordial, estar capacitado convenientemente y esta capacidad se resume en la instrucción militar máxima; la inactividad podría producirnos una falta de preparación que en un momento dado, daría al traste con toda la aparatosisidad de un Ejército deficiente por su poca capacidad y se tiene que exigir tanto a los soldados como a los mandos, no instruirse solamente practicando la instrucción o cumpliendo un servicio de guardia o vigilancia, sino que también hay que imponer a soldados y mandos, para que estos sean verdaderos mandos y aquellos en un momento determinado puedan suplirlos. La eficacia del Ejército es esa capacidad militar, y para adquirir ese arte de hacer la guerra y ganarla, en todas las horas y momentos de inactividad se han de educar y preparar convenientemente a todos.

Y no solamente aprender el arte militar es suficiente, hay una cuestión tan elemental para la seguridad del Ejército, que es fortificar en todas las partes que se haga necesario y si esas fortificaciones aseguran la capacidad ofensiva y defensiva del Ejército, urge que se imponga a todos esta labor.

Se ha manifestado, con un concepto equivocado desde luego, y los hechos lo confirman plenamente, de que el Ejército tiene que ser apolítico. Nada más lejos de la realidad que estas afirmaciones desprovistas de fundamento. El Ejército, ha de ser político, profundamente político; porque no hay más que fijarse en el ejército de los Mussolini e Hitler, en sus unidades de choque, políticamente fascistas. A nuestro Ejército, formado en su mayoría

por voluntarios, sería negarle su esencia combativa y volver a tener unas compañías y batallones de autómatas, que al primer vendaval se esfumarían.

Pasa luego a tratar de la unidad. El Partido Comunista ha sido en todo momento gran propugnador de la unidad y nosotros fieles a esta consigna de nuestro Partido, hemos de luchar y nuestras actividades irán encaminadas a la realización completa tanto en lo que atañe a los Partidos Comunista y Socialista para fundirlos en un solo partido marxista, al igual que las dos organizaciones sindicales.

Aboga con extensos razonamientos los beneficios de la unión, que no será posible hacer y conseguir nada práctico, mientras esta unión no sea un hecho.

Ocupase de lo que se dice en II (Pasa a la 2.ª pág.)

UNA NOTA DEL FRENTE DE LA JUVENTUD ESPAÑOLA

Antonio Muñoz, ha muerto

A los seis meses de caer gravemente herido en el Alto del León, Antonio Muñoz ha dejado de existir en el Hospital del S. R. I, de Albacete.

Nuestro mejor compañero, nuestro presidente indiscutible, el gran luchador por la unidad juvenil, acaba de morir, y muere en los precisos instantes en que los deseos de toda su vida, la unión de la joven generación española, toman cuerpo y realidad ante el imperioso deber de la salvación de nuestra Patria.

Antonio Muñoz, dirigente de la Juventud Española e Internacional, miembro del Bureau de la Comunidad Universal de la Juventud, Antonio Muñoz, combatiente antifascista, joven auténtico y sinceramente joven. El Comité Nacional de tu Frente de la Juventud te ofrece su último adiós, transido de dolor, pero orgulloso de ti. El Frente de la Juventud Española, que tú viste nacer, poniendo en él tu cariño y tu esfuerzo, es hoy fuerte y está pleno de perspectivas. Hoy aglutina a las fuerzas de nuestra generación, para arrojar de España al invasor fascista. Y cuando marcha, camino de nuevas luchas y de nuevas victorias, recuerda con emoción y orgullo que tú, héroe y ejemplo de la juventud española, has sido su primer presidente.

Ante tu memoria, camarada Muñoz, amigo entrañable en los triunfos y en las amarguras; ante tu madre y tu hermano; ante las Juventudes de Izquierda Republicana, que pierden uno de sus primeros valores, nosotros inclinamos nuestras bonderas y prometemos seguir en primera fila hasta lograr la unión de la Juventud, la derrota del invasor fascista y la consecución de una vida libre y feliz para la joven generación.

Comité Ejecutivo Nacional del Frente de la Juventud Española.—Manuel Vidal, J. S. U.—Manuel Noguera, J. I. R.—Enrique López, J. U. R.—Carlos Alvarez, J. I. F.—Manuel Tuñón, U. F. E. H.—Vicente Martínez, F. C. D. O.—Rozado, Orrubia, Imaza, Maruja Sánchez.

El Trotskismo, agencia fascista de crímenes y terror al servicio del fascismo

(Continuación)

Trotski y sus cómplices en la Unión Soviética ponían su principal esperanza a su advenimiento al Poder en la derrota de la U. R. S. S. en el curso de una guerra con los Estados imperialistas. Por consiguiente, durante las conversaciones con los agentes de los Estados extranjeros, Trotski personalmente, y el Centro Paralelo por Intermedio de Radek y Sokolnikof, se esforzaban por todos los medios por acelerar la agresión contra la URSS. Esto ha sido confirmado por las declaraciones de todos los acusados en esta causa. Radek, en el interrogatorio de 22 de diciembre del 26, cita el siguiente pasaje de la carta que le mandó Trotski: «Teniendo en cuenta que la principal condición para el advenimiento de los trotskistas al poder. De no conseguirlo por el terror, sería la de derrotar a la U. R. S. S., es necesario, en la medida de lo posible, acelerar la colisión entre la U. R. S. S. y Alemania».

Trotski y sus cómplices en la Unión Soviética creían necesario adoptar posiciones derrotistas activas en la próxima guerra, ayudando de todos modos a los intervencionistas extranjeros en su lucha contra la U. R. S. S.

De acuerdo con este plan de preparación de la derrota de la U. R. S. S. con objeto de adueñarse del Poder. Trotski, Piatokof y demás acusados tenían por objeto minar la potencia económica y militar de la U. R. S. S.

La instrucción ha establecido que, según indicaciones directas de Trotski y bajo la dirección inmediata del Centro Paralelo trotskista, cierto número de los acusados en este asunto: Turok, Keniasev, Rataichak, Chestow, Stroilav, Grache, y Puchin estaban directamente relacionados con los agentes del sabotaje, del servicio de espionaje alemán y japonés, dedicándose sistemáticamente al espionaje en beneficio de Alemania y el Japón, y conjuntamente con los espías extranjeros, cometieron una serie de actos de sabotaje en las empresas de la industria socialista y en el transporte ferroviario, particularmente en las empresas que interesan a la defensa del país.

ACTOS DE SABOTAJE Y ASESINATO DE OBREROS

Grupos organizados por el Centro Paralelo realizaron una serie de actos de sabotaje en empresas industriales y en el transporte ferroviario. Así, por ejemplo, como se ha establecido en el proceso judicial de noviembre del 36, sobre el asunto del grupo trotskista el sabotaje en la mina de Kemerova, según instrucciones del acusado Drobnis, se realizó la explosión en la mina «Centralnaia», que causó la muerte a diez obreros e hirió gravemente a catorce. En los combatinados de abono y azoe de Gorlowkai bajo la dirección del acusado Rataichak, se organizaron tres actos de sabotaje, que causaron víctimas humanas y un inmenso perjuicio material al Estado.

Actos análogos de sabotaje se realizaron, según instrucciones de Rataichak, por los miembros de la organización trotskiana, también en otras empresas químicas de la U. R. S. S. (combinado químico de Voskressensk y fábrica Newski). El carácter del sabotaje de estas explosiones e incendios ha sido establecido por el informe de un perito técnico especial establecido y por las propias confesiones de Rataichak, Puchin y Grahe. Los acusados en la presente causa, Liuchiz, Turok, Kniasev y Boguslavski son los que

desplegaron mayor actividad de sabotaje en el transporte ferroviario. Kniasev organizó y realizó por indicaciones directas del Centro trotskista Paralelo, una serie de descarrilamientos, sobre todo de trenes militares, que causaron numerosas víctimas. Kniasev ha provocado descarrilamientos de trenes militares no solo por indicación del Centro Paralelo, sino también por encargo de un agente del servicio de espionaje japonés, señor X.

«En esta cuestión ha dicho Kniasev, la tarea confiada por el servicio de espionaje japonés coincidía enteramente con la tarea que me asignó algún tiempo antes la organización trotskista».

El acusado Turok declaró también sobre la colaboración con los agentes del servicio de espionaje japonés. Los acusados se entregaron conscientemente, de una manera premeditada, a crímenes tan monstruosos como el de intoxicación y muerte de los obreros para provocar el descontento contra el Poder soviético.

El acusado Piatokof, por ejemplo, ha declarado a este respecto, en el curso del interrogatorio del 4 de diciembre del 36:

«Nosotros teníamos en cuenta el hecho de que, en caso de que fuera necesario recurrir a los actos de sabotaje, para realizar nuestros planes, había, necesariamente, víctimas. Nosotros teníamos en cuenta esto y lo aceptábamos como inevitable».

Las declaraciones del acusado Drobnis, a este respecto, son aún más cínicas: «Era incluso mejor que hubiera víctimas en la mina, pues ello suscitaría, indudablemente, la irritación entre los obreros, que es lo que nosotros necesitábamos».

(Continuará.)

Del magnífico informe...

(Viene de la 1.ª pág.)

marnos un partido nuevo y cita la cifra de afiliados en toda la isla tanto civiles como militares y estos nuevos militantes que se han acogido a nuestro Partido, no ha sido hajo una presión directa ni indirecta ni por un afán de enchufismo ya que nuestro Partido es contrario a la burocracia, sino que ha sido precisamente por que han visto en nuestro Partido el que señala la línea justa política, la orientación clara y terminante de las necesidades momentáneas y futuras. Nadie puede discutir ni negar la libertad individual de enrolarse allí donde esté su pensar y sentir; y en cuanto a que nuestro Partido sea un partido nuevo, nada más inexacto, ya que el primer Comité Provincial de partido fué precisamente el del Partido Comunista haciéndolo posteriormente los demás partidos políticos.

Además con viene constatar que el Partido Comunista en muchas localidades no estaba legalizado para esquivar la acción de la policía y de la represión, actuar clandestinamente para fines de conspiración contra el régimen reaccionario y por consiguiente el derrocamiento de ese régimen.

Así es que el Partido Comunista por esta trayectoria limpia y práctica, por esta organización y estructura tan diferente de los otros partidos que no tienen esa actividad inagotable que extrae del individuo su máxima capacidad y por encauzar debidamente a las masas dentro unas normas de completa responsabilidad, más que un partido en cantidad numerosa pero sin calidad alguna que es lo que precisamente hace a un partido fuerte, a un partido activo. Nuestro Partido puede decir orgullosamente que en esto nadie le aventaja en esa condición, que es la única práctica para conseguir la Victoria definitiva.

Termina su brillante informe, recalando la necesidad de unión de las fuerzas antifascistas tanto políticas como sindicales, pues sin esta unión no será posible lo que anima en todos los sectores antifascistas: **LOGRAR LA INDEPENDENCIA DE ESPAÑA.**

NOTICIAS

Nacionales

CATALUÑA

Barcelona.—A las cinco de la tarde reunieron representaciones de todos los partidos y organizaciones sindicales para resolver la crisis.

A la salida Tarradellas dijo a los periodistas que quizá mañana por la mañana (hoy) quedará resuelta la crisis.

RESUELTA LA CRISIS

Barcelona.—A última hora se supo que la crisis catalana estaba virtualmente resuelta y que mañana (hoy) se sabrá la composición del Gobierno.

FRENTE CENTRO CARABANCHELES

Madrid.—Los nuestros efectuaron ataques en éstos sectores sin encontrar mucha resistencia.

BARRIO DE USERA

Madrid.—Nuestro fuego de fusilería hostilizó al enemigo, sin que éste diera muestras de vida.

MONCLOA

Madrid.—Realizáronse pequeñas luchas, mejorando nuestras posiciones en éste sector como también en el Par que del Oeste.

PUERTA DE HIERRO

Madrid.—La artillería facciosa emplazada en los Garritos hostilizó nuestras posiciones, sin que tuviéramos que lamentar bajas ni pérdidas.

PUENTE DE LOS FRANCESES

Madrid.—Duelo de fusilería y ametralladoras, sin más novedad.

CIUDAD UNIVERSITARIA

Madrid.—Todas las posiciones facciosas han sido destruidas por nuestro fuego de artillería, teniendo los facciosos que refugiarse en los sótanos de los edificios derruidos, y efectuándose la comunicación entre los facciosos muy difícilmente.

JARAMA

Madrid.—Mejoran sus posiciones las tropas republicanas y la aviación leal efectuó vuelos de reconocimiento.

GUADALAJARA

Madrid.—La lucha en este sector no ha sido dura; los facciosos no opusieron casi resistencia. En los avances efectuados por nuestras tropas, incluso, en la toma de un pueblo, no encontraron enemigo.

ARAVACA

Madrid.—Hubo poca actividad en la carretera de la Coruña y Aravaca, donde los nuestros ocuparon algunas trincheras enemigas.

TREN COPADO

Madrid.—En uno de los ataques, los leales ocuparon y conquistaron—entre otras cosas—un tren completo y lleno de material.

DELEGACION FRANCESA

Madrid.—Llegó a la capital una delegación francesa que declaró, después de visitarla, que todo el mundo está obligado a ayudar a España, porque en ella se defiende la Paz del Mundo.

AVIACION FACCIOSA

Madrid.—De noche voló la aviación extranjera, lanzando bombas que no produjeron los daños que esperaban los criminales.

LEVANTE

DECISIONES DEL BURÓ POLITICO

Valencia.—Analizada la situación últimamente creada por la derrata que sufrieron los italianos y el control, acordó el Buró Político del Comité Central del partido Comunista:

1.º Llamar la atención del Gobierno que movilice y prepare las reservas, previendo un probable contraataque enemigo para el cual hay que prepararse rápido y energicamente.

2.º Reforzar la dirección de la industria, dándole a ésta toda la intensificación precisa.

ENTIERRO DE BURGUETE

Valencia.—Celebróse el entierro del general Burguete, al cual asistieron destacadas personalidades.

DISPOSICION ACERTADA

Valencia.—El ministro de Instrucción Pública, camarada J. Hernández, dictó una disposición, la cual favorece a los maestros mutilados.

NORTE

ATAQUE FRACASADO

Bilbao.—El formidable ataque faccioso en Vizcaya ha sufrido un fracaso tremendo, ocupando nuestras fuerzas mucho material de guerra y ocasionando al enemigo 2.000 bajas.

BOMBARDEOS FACCIOSOS

Bilbao.—La aviación facciosa en su ataque bombardeó varios pueblos y los siguientes objetivos: una iglesia a la hora de la misa, matando un sacerdote, en otra iglesia hubo 25 víctimas y en un convento de las Agustinas 12 víctimas.

TIEMPO PERDIDO

Santander.—En el contra-ataque faccioso, éstos perdieron el tiempo miserablemente, ya que no pudieron reconquistar ninguna posición.

Los leales han proseguido la fortificación de las posiciones conquistadas, de las cuales 20 kilómetros están fortificados ya.

ACTIVIDAD ARTILLERA

Oviedo.—En el Escamplero nuestra artillería desarrolló mucha actividad, atacando a la estación del Norte y otras posiciones facciosas, ocasionando al enemigo pérdidas enormes.

«ESPAÑA» HUYE COBARDEMENTE

Santander.—El buque pirata «España» pretendió atacar algunos buques, huyendo después cobardemente.

FRENTE SUR

Córdoba.—Intensificaron sus operaciones los intervencionistas en este frente con el fin de llegar a enlazar la línea de Córdoba con la de Ciudad Real, intento que fracasó rotundamente teniendo que retroceder hacia Sevilla.

AUMENTAN LOS DETALLES

Andújar.—Van conociéndose deta-

lles de la conquista de Alcaracejos y Villanueva del Duque. Nuestras tropas después de una preparación de nuestros aviones, avanzaron durante un combate encarnadísimo que duró tres horas, Sigue el avance hacia Pueblo Nuevo y Peñarroya.

CASTILLA

Valladolid.—Fueron las organizaciones de espionaje alemanas que descubrieron el complot preparado en esta capital y en el resto de España.

A pesar de los fusilamientos llevados a cabo, no han sido descubiertos todos los encartados. Además, prosigue la lucha y el sabotaje.

Precisamente en Algeciras volvieron a estallar dos bombas y algunos otros sabotajes han tenido lugar.

Estos hechos tienen muy preocupados a los facciosos.

MAS SOBRE EL COMLOT

Valladolid.—Se sabe que el complot estaba fijado para el 3 de abril, y uno de los objetivos era conquistar la Alta Comisaría.

Valencia.—El principal foco de subversión del complot estaba concentrado en Tetuán, que ha sido descubierto por el espionaje alemán. En La Línea, Algeciras y otras poblaciones, fueron detenidos más de cien oficiales, tres comandantes y 17 capitanes. Los detenidos son en número de mil y los fusilados unos cincuenta.

Este vasto complot pone en una situación delicadísima al general Franco y sus adláteres.

Extranjeras

POR LA INDEPENDENCIA HINDÚ

Londres.—En la India cada día se acentúa más y más el movimiento nacionalista. La proposición votada por el Parlamento inglés para su aplicación en la India no ha sido aprobada, manifestando los líderes hindúes que la India ha de ser gobernada por ella misma sin la intervención inglesa. Por lo que precede el Gobierno inglés está en condición muy desfavorable en una de sus más potentes colonias.

ETIOPIA

CARNICERÍAS ITALIANAS DE CIVILIZACIÓN

Londres.—Después de la masacre efectuada en Etiopía, con motivo del atentado contra el mariscal Graciani, han sido expulsados más de 200 soldados italianos, por su ensañamiento cobarde y criminal contra los etíopes. Se asegura además que en esta feroz represión fueron asesinados dos hijos del primer ministro del Negus, Dr. Martin.

NADA TIENEN QUE HACER

Bruselas.—La lucha electoral se presenta dura. El candidato antifascista declaró que el fascismo destructor, nada tenía que hacer, ni conseguir en Bélgica.

NADA QUIEREN CON EL FASCISMO

París.—Se confirma que Turquía ha declinado el honor de recibir al Ministro de Negocios Extranjeros italiano, Ciano. Como se ve los conocen en todas partes.

Imprenta «Truyol» Mahón